



## Aus dem Plenum

### REGIERUNGSERKLÄRUNG

Unser Land befindet sich auf einem bemerkenswert guten Kurs, Niedersachsen ist stark und Niedersachsen geht voran. Die Landesregierung schlägt dem Landtag vor, ab dem Jahr 2018 die Schuldenbremse vorzeitig zu erfüllen und keine neuen Schulden mehr zu machen. Seit drei Jahren gibt es wieder mehr Geburten als Sterbefälle in Niedersachsen. Und bei den regelmäßigen Umfragen über die Zufriedenheit der Menschen in Deutschland sind die Werte für uns in Niedersachsen überdurchschnittlich. Die Stellenausstattung für unsere Landespolizei ist aktuell so hoch wie nie zuvor in der Landesgeschichte. Wir werden den Bau von ca. 10.000 Wohnungen mit öffentlicher Förderung möglich machen. Gemeinsam mit den Kommunen wollen wir ein Programm zur Sanierung von Krankenhäusern auflegen. An unseren Schulen läuft die Sprachförderung auf Hochtouren, dasselbe geschieht bei der frühkindlichen Förderung.

### VERBESSERUNGEN BEI DER RECHTLICHEN BETREUUNG

Die rechtliche Betreuung ist für hilfsbedürftige Erwachsene eingerichtet, die aufgrund einer psychischen Krankheit oder einer Behinderung ihre Angelegenheiten ganz oder teilweise nicht selbst erledigen können. Die Vergütung der Berufsbetreuerinnen und Be-

treuer wurden im Jahr 2005 festgelegt und muss nun auf ihre Angemessenheit überprüft werden. Das Bundesministerium für Justiz und Verbraucherschutz führt diese Überprüfung momentan durch. Mit unserem Antrag fordern wir die Landesregierung dazu auf, uns nach Vorliegen der Ergebnisse einen Vorschlag für die Verbesserung der Vergütung vorzulegen.



Jan-Hendrik Böning aus Berne besuchte mich, während der Plenarwoche im Niedersächsischen Landtag. Auch Ministerpräsident Stephan Weil trafen wir.

### KINDERARMUT STRUKTURELL ENTGEGENWIRKEN

Der Staat wendet jährlich einen dreistelligen Milliardenbetrag für Familienförderung auf und trotzdem lebt jedes fünfte Kind in Armut und jedes sechste Kind ist von Hartz-IV abhängig. Dieser Rechnung nach sind über 180.000 Kinder in Niedersachsen betroffen. In unserem Antrag fordern wir die Landesregierung auf, sich auf Bundesebene dafür einzusetzen, die Mittel für das Bildungs- und Teilhabepaket und die Hartz-IV-Sätze für Kinder zu erhöhen, die Anrechnung von Kindergeld auf Hartz-IV zu streichen und die staatlichen Leistungen der Kinderförderung langfristig zu einer Kindergrundsicherung zusammenzuführen.

# Logemanns Logbuch



17/2016

**SPD**   
LANDTAGSFRAKTION  
NIEDERSACHSEN

### WEITERE THEMEN IM PLENUM

Rechtsreferendariat praxisnah und familienfreundlich gestalten

Konsequent gegen gefährliches Verhalten im Straßenverkehr

Einrichtung einer Muttermilchbank in Niedersachsen  
Entwurf eines Gesetzes zur Änderung des Haushaltsgesetzes 2016

Entwurf eines Gesetzes zur Änderung des Aufnahmegesetzes und des Niedersächsischen Gesetzes über den Finanzausgleich

Entwurf eines Gesetzes zur Änderung des Niedersächsischen Versammlungsgesetzes

## Praktikum im Landtag

Momentan absolviert Alexa Laackmann aus Berne ein Praktikum bei mir. Ich freue mich sehr darüber, wenn junge Menschen, wie Alexa, sich für meine Arbeit interessieren. In den kommenden Monaten werde ich noch weitere Praktikantinnen und Praktikanten betreuen.



## Bundesverkehrswegeplan

Das Bundesverkehrsministerium hat nunmehr den Bundesverkehrswegeplan 2030 unter Berücksichtigung der erstmals möglichen Einwendungen Betroffener überarbeitet. Anfang August erfolgte die Abstimmung im Kabinett. Der Streckenabschnitt der B212n von Harmenhausen zur Landesgrenze Bremen wurde in der Priorität hochgestuft. Die Einwendungen der vielen Bürgerinnen und Bürger, des niedersächsischen Wirtschaftsministers, Olaf Lies, der Bundestagsabgeordneten Susanne Mittag und von mir wurden berücksichtigt. Das zeigt, dass gemeinsame Anstrengungen, über Parteigrenzen hinaus, für eine Region erfolgreich sein können.

## Pistorius in Nordenham

Im Rahmen seiner Sommertour besuchte Innenminister Boris Pistorius die Feuerwehr Nordenham. Er blickte mit Hilfe der Drehleiter über die Dächer von Nordenham und war begeistert von der Vorführung der Jugendfeuerwehr.



## Der SoVD Wesermasch zu Besuch in Hannover



Am 9. August besuchte eine Gruppe des Sozialverbands Wesermasch mich im Niedersächsischen Landtag. Nach einer Führung durch das

Gebäude und einem angeregten Gespräch besuchten meine Gäste noch das Landesfunkhaus des NDR.

## Engel in Stadland



„Engel umschwirren Ludwig Münstermann“ ist der Titel der Ausstellung, deren Schirmherrin ich bin. In der Ausstellung werden 40 Originalgrafiken, namhafter Meister, wie Barlach, Chagall, Corinth und anderen, sowie eine Bronzeskulptur von Salvador Dali und vieles, vieles mehr gezeigt. Die Ausstellung in der St. Matthäus Kirche in Rodenkirchen kann noch bis zum 11. September besucht werden.

## Gesundheitsregion



Die Wesermarsch ist jetzt offiziell Gesundheitsregion. Am 11. August war in Varel die Auftaktveranstaltung mit Sozialministerin Cornelia Rundt.

## Wohnen im Alter

An der Alten Schlossgärtnerei in Rastede entsteht im Zentrum des neuen Wohnquartiers „Palaisgarten“ eine neue Senioreneinrichtung. Insgesamt 50 Pflegeplätze in Einzelzimmern sowie 28 Senioren-Service-Wohnungen werden ab Oktober 2016 hier zur Verfügung stehen, erläuterte Benjamin Dau der Rasteder SPD bei einem Besichtigungstermin. Der demographische Wandel fordert kreative Ideen und Wohnkonzepte. Durch die Lage im Zentrum der Stadt Rastede ist der Selbstbestimmung im Alter optimal Rechnung getragen.



## Impressum:

Angaben gemäß § 5 TMG und verantwortlich für den Inhalt nach § 55 Abs. 2 RStV:

Karin Logemann, MdL  
Hiddigwarder Straße 24  
27804 Berne  
Mail: kontakt@karin-logemann.info  
Tel: 04406 97 23 98

Internet: karin-logemann.info